



Unsere Ideen für Gleich-Berechtigung von allen sexuellen Orientierungen und Geschlechts-Identitäten in Leichter Sprache

Das ist ein Text von der SPÖ.
SPÖ ist die Abkürzung von:
Sozial-demokratische Partei Österreichs.

Die Sozial-Demokratie ist eine politische Idee.
Sie will einen sozialen und demokratischen Staat.
Sozial heißt hier: Alle Menschen werden gerecht behandelt.
Demokratisch kommt von Demokratie.
Demokratie heißt: Bürger*innen dürfen mit-bestimmen.

Die SPÖ ist eine politische Partei.
Die SPÖ will ein besseres Leben für alle Menschen.
Die SPÖ hat viele Ideen dazu.

Die Ideen der SPÖ in Leichter Sprache gibt es im Internet.

Wenn Sie mit der Handy-Kamera auf diesen Code zeigen, kommt ein Link.

Der Link führt zur Internet-Seite. Dort stehen alle Ideen der SPÖ in Leichter Sprache.



Warum schreiben wir in Leichter Sprache?

Leichte Sprache heißt:

Texte sind besser verständlich.

Menschen können den Text leicht lesen.

Leichte Sprache wurde für Menschen mit Lern-Schwierigkeiten gemacht.

Leichte Sprache hilft aber auch anderen Menschen.

Zum Beispiel:

Menschen, die Deutsch lernen.

Menschen, die nicht gut lesen können.

Menschen, die sich nicht gut konzentrieren können.

Es gibt Europäische Regeln für Leichte Sprache.

Menschen mit Lern-Schwierigkeiten haben die Regeln gemacht.

Wir haben diese Regeln eingehalten.

Deswegen verwenden wir dieses Logo:



© Europäisches Logo für einfaches Lesen: Inclusion Europe.

Weitere Informationen unter www.inclusion-europe.eu/easy-to-read

Menschen mit Lern-Schwierigkeiten haben den Text geprüft.

Das heißt: Sie waren die Prüf-Gruppe.

Die Prüfer*innen heißen:

Oswald Föllerer

Astrid Gönitzer

Iris Kopera

Den Text hat auch ein Mensch geprüft, der Deutsch lernt.

Der Prüfer heißt:

Shokat Walizadeh

Wir erklären vor dem Lesen noch eine Sache:

Was heißt * in einem Wort?

Wir schreiben manche Wörter mit einem Stern.

Der Stern sieht so aus: *

Der Stern in einem Wort sieht zum Beispiel so aus:

Freund*innen.

Der Stern in einem Wort heißt:

Wir meinen gleich-zeitig

- Männer
- Frauen
- Menschen mit einem anderen Geschlecht.

Der Stern ist wie eine Abkürzung.

Wir haben also ein Wort für alle Geschlechter.

Unsere Ideen für Gleich-Berechtigung von allen sexuellen Orientierungen und Geschlechts-Identitäten

Gleich-Berechtigung heißt: Alle Menschen haben die gleichen Rechte.

Sexuelle Orientierung heißt:

Ob man Frauen, Männer oder Menschen mit anderem Geschlecht liebt.

Hier zwei Beispiele für sexuelle Orientierungen.

Homo-sexuell heißt:

Ein Mensch liebt Menschen mit dem gleichen Geschlecht.

Also: ein Mann* liebt Männer*.

Oder eine Frau* liebt Frauen*.

Hetero-sexuell heißt:

Ein Mensch liebt Menschen mit einem anderen Geschlecht.

Also ein Mann* liebt Frauen*.

Oder eine Frau* liebt Männer*.

Es gibt noch viele andere sexuelle Orientierungen.

Geschlechts-Identität heißt:

Welches Geschlecht ein Mensch hat.

Mit Geschlecht sind nicht Geschlechts-Teile gemeint.

Sondern das soziale Geschlecht.

Soziales Geschlecht heißt: Wie ein Mensch sich selbst sieht.

Es gibt viele Geschlechts-Identitäten.

Schutz vor Diskriminierung

Diskriminierung heißt: Menschen werden benachteiligt.

Andere Menschen werden besser behandelt.

In Österreich werden Menschen oft diskriminiert

- wegen ihrer sexuellen Orientierung
- wegen ihrer Geschlechts-Identität

Sie werden schlechter behandelt als hetero-sexuelle Menschen.

Zum Beispiel in der Arbeit.

Oder bei Ärzt*innen.

Oder bei der Wohnungs-Suche.

Zum Beispiel so:

Zwei Frauen lieben sich und wollen zusammen ziehen.

Die Frauen suchen eine Wohnung.

Vermieter*innen können sagen:

Ich will nur einen Mann und eine Frau in der Wohnung.

Das ist erlaubt.

Die Frauen bekommen die Wohnung nicht.

Wegen ihrer sexuellen Orientierung.

Die Frauen können nichts dagegen tun.

Die SPÖ will alle Menschen vor Diskriminierung schützen.

Menschen sollen nicht mehr benachteiligt werden

wegen ihrer sexuellen Orientierung oder Geschlechts-Identität.

Nicht bei der Arbeit und nicht im Privat-Leben.

Alle Menschen sollen gleich behandelt werden.

Verbot von Konversions-Therapien

Das Wort Konversion kommt aus der lateinischen Sprache.

Das Wort heißt: Umwandlung.

Konversions-Therapie soll die Sexualität von einem Menschen ändern.

Oder die Geschlechts-Identität.

Konversions-Therapie ist keine echte Therapie.

Menschen haben sie erfunden.
Sie glauben wegen ihrer Religion:
Nur heterosexuell sein ist gesund.
Und sie glauben:
Alle Menschen haben immer das Geschlecht, mit dem sie geboren sind.
Sie glauben: Alle anderen sind krank.
Man muss sie heilen.

Was diese Leute glauben, ist falsch.
Konversions-Therapie ist sehr gefährlich.
Konversions-Therapie ist Gewalt.
Viele Länder verbieten Konversions-Therapie.
In Österreich ist Konversions-Therapie erlaubt.
Die SPÖ will Konversions-Therapie verbieten.
Die SPÖ will auch Werbung für Konversions-Therapie verbieten.

Schutz für inter-geschlechtliche Kinder

Das Wort Inter ist Lateinisch.
Es heißt: zwischen.
Inter-geschlechtlich heißt:
Der Körper ist nicht männlich und nicht weiblich.
Inter-geschlechtlich sein ist keine Krank-heit.
Inter-geschlechtliche Kinder kommen so zur Welt.
Sie sind gesund.
Viele inter-geschlechtliche Kinder werden aber operiert.
Die Operation ist nicht notwendig für die Gesund-heit.
Die Operation soll den Körper nur männlich oder weiblich machen.
Die SPÖ will solche Operationen verbieten.
Die SPÖ will Kinder-Rechte schützen.

In anderen Ländern gibt es so ein Verbot.
Zum Beispiel in Deutsch-land.

Österreich-Plan für die Gleich-Berechtigung von allen sexuellen Orientierungen und Geschlechts-Identitäten

Die SPÖ will einen Plan für die Gleich-Berechtigung von allen sexuellen Orientierungen und Geschlechts-Identitäten.

Und gegen Diskriminierung.

Der Plan soll für ganz Österreich sein.

In dem Plan soll sein:

- Ein Projekt gegen Hass und Gewalt
- In der Schule soll über sexuelle Orientierungen und Geschlechts-Identitäten geredet werden
- Menschen mit allen sexuellen Orientierungen und Geschlechts-Identitäten sollen gute medizinische Hilfe bekommen.
Vor allem trans Menschen.
Trans Mensch heißt: Bei der Geburt wird ein Geschlecht bestimmt. Der Mensch hat aber eine andere Geschlechts-Identität.
- Geld für Projekte zur Vielfalt.
Vielfalt heißt hier: Es gibt viele Arten zu leben.